

Un service à rendre, une peine à consoler...

J'ai été invité à introduire ce bulletin de Saint-Gabriel-Solidarité, et je le fais bien volontiers.

Je viens de prendre la suite du frère Claude Marsaud depuis le 1er juillet. Il a animé la province de France des frères de Saint-Gabriel pendant 10 ans, au service des communautés et en proximité avec les différentes associations qui assurent désormais une partie de la mission des frères.



*F. Yvan Passebon
Provincial de France*

APRÈS AVOIR DÉJÀ EXERCÉ la responsabilité de provincial de 2007 à 2012, je quittais la France pour intégrer l'équipe du conseil général autour du frère John KALLARACKAL, supérieur général, de nationalité indienne, avec deux autres frères indiens et un frère sénégalais, et cela jusqu'en 2018.

Puis après un court séjour au Brésil, j'ai rejoint la communauté internationale de Saint-Laurent-sur-Sèvre composée de frères venant de plusieurs pays : Inde, Sénégal, Burundi... Cela prolongeait mon expérience en interculturalité, que j'avais pu vivre dans le conseil général.

Je dois reconnaître, au regard du monde multiculturel d'aujourd'hui, que vivre une telle expérience est une chance, même si ce n'est pas toujours facile au quotidien. Partager nos expériences culturelles, parfois tout simplement se comprendre, n'est pas simple. Il y a tellement de choses que l'on ne connaît pas de l'autre et qui sont propres à sa culture, à son histoire, à sa sensibilité. D'où l'importance d'une écoute positive, sans jugement : « *Qui suis-je pour juger ?* » nous dit le pape François. Tel est notre monde dans sa diversité, sa solidarité.

Vous partager ces situations, à vous lecteurs de ce bulletin, me paraît tout à fait d'actualité. Certes beaucoup n'ont pas eu la même opportunité de rencontres et de vie en milieu interculturel, mais votre participation très concrète à Saint-Gabriel Solidarité montre votre esprit d'ouverture pour essayer de répondre à des défis, celui en particulier de l'aide à l'éducation des jeunes. Oui, il est indispensable que tous les enfants, garçons et surtout les filles, aient accès à l'éducation pour trouver leur autonomie en tant que personnes créées à

l'image de Dieu, pour contribuer à prendre leur place entière de citoyens actifs pas seulement dans le virtuel qui envahit notre monde, mais pour vivre le service constitutif de tout groupe qui veut progresser, dans la dignité et le partage, en un mot demeurer solidaires.

Merci à Mme Christiane BRETAUDEAU d'assurer cette mission de service de Saint-Gabriel Solidarité avec toute son équipe qui ne cherche qu'à se renforcer.

En terminant, je me dois de faire mémoire de notre regretté frère Robert BAUVINEAU, qui nous a quittés soudainement, le 29 avril 2022. Il a été à l'origine de Saint-Gabriel Solidarité et lui en a donné toute son impulsion. Derrière le voile de la mort, il continue à nous accompagner.

Et pour conclure voici le mot que je lisais dans le journal LA CROIX, le lendemain du premier jour du premier confinement et qui depuis m'habite souvent :

« Es-tu inquiet ? Cherche autour de toi un service à rendre, une peine à consoler. » (Jacques Cœur).

C'est bien la mission que vous assurez.

Au nom de tous ceux qui bénéficient de votre soutien, **MERCI !**

F. Yvan PASSEBON
Provincial de France